

la ciudad. Así, urbanizados sus alrededores y libre de las edificaciones de ínfima categoría que la rodeaban, podría destacar y competir ventajosamente con los vecinos edificios oficiales y representativos, de gran prestancia y suntuosidad.

Tampoco estaba resuelto lo concerniente a los accesos.

La aglomeración en ciertas misas y solemnidades religiosas, acusada por la in-

suficiente y defectuosa disposición de las salidas, que concentraba en un punto a los pies de la torre toda la feligresía, aconsejó completar estos accesos con uno nuevo que desviara parte de la circulación a otros lugares. Esta nueva salida se dispuso en el crucero y ha venido a sustituir a la que, situada en la fachada Norte, disponía de una bella, aunque incómoda escalinata plateresca. El incendio

*SANTANDER.—Catedral, reconstruída y ampliada con el nuevo ábside y las dependencias catedralicias.*

